



"Nuestra propia ley electoral marca cómo se deben llegar los recursos a los partidos políticos, nosotros estaremos muy atentos, al pendiente del financiamiento público y privado, así como el autofinanciamiento de los propios institutos políticos, la forma en que llegarán los recursos a través de las donaciones o otros esquemas que marque la

propia ley"

CARLOS DORANTES TREJO
PRESIDENTE DEL IEQ

"Cuidará" IEQ campañas contra dinero ilícito

Carlos Dorantes Trejo señaló que buscará reunirse con el delegado de la PGR, para fortalecer las acciones y evitar que ingresen a las campañas dinero de procedencia ilícita

FABIOLA LÓPEZ NÚÑEZ

Carlos Dorantes Trejo, presidente del Instituto Electoral de Querétaro, mencionó que este organismo estará al pendiente del financiamiento público y privado que llega a los partidos políticos, así como el manejo del autofinanciamiento.

Y no descartó reunirse con el delegado de la PGR, Álvaro de la Peña Angulo, con la finalidad de fortalecer las acciones para evitar

que ingresen a las campañas dinero de procedencia ilícita, "pero más que nada para ver de qué manera nos podemos coordinar o coadyuvar".

Sostuvo que las autoridades judiciales tendrán sus propias actividades esto debido a que ya cuentan incluso con una Agencia de Ministerio Público Especializada para Delitos Electorales, de tal forma que dicho encuentro nada más sería un acercamiento

para ver de qué manera se puede coadyuvar, ya que es necesario delimitar la competencia de cada organismo.

"Nuestra propia ley electoral marca cómo se deben llegar los recursos a los partidos políticos, nosotros estaremos muy atentos, al pendiente del financiamiento público y privado, así como el autofinanciamiento de los propios institutos políticos, la forma

en que llegarán los recursos a través de las donaciones o otros esquemas que marque la propia ley", puntualizó.

Más adelante indicó que aun no reciben respuesta de Gobierno de Estado a su solicitud de ampliación presupuestal por 28 millones de pesos que se re-

quieran para darle suficiencia a las actividades propias de la institución, no obstante, advirtió que los recursos para el proceso electoral entrante se encuentran garantizadas con el presupuesto por 92 millones 100 mil pesos que tiene asignada la institución.

C/27-03-06/3

No deberá de detenerse la obra pública por elecciones

ALEJANDRO GUILLÉN LEÓN

El Presidente del Colegio de Ingenieros Civiles en el Estado, Octavio Camacho Bautista, apuntó que la obra pública, tanto estatal como municipal, no se debe de detener por las elecciones, la Ley electoral es clara en ese sentido, dijo, y la medida anunciada por el Gobierno del Estado, de tapar los espectaculares que promocionan las obras, es buena, un ejemplo que deben de seguir los demás niveles de gobierno sean del partido que sean.

Octavio Camacho Bautista, representante de los Ingenieros Civiles en el Estado, advirtió que sería un error que se dejara de ejecutar la obra pública, ya que ésta tiene un beneficio en todos los ciudadanos, no para un partido, además de que es un detonador de la actividad económica en la entidad.

La obra pública no debe de detenerse, dijo Camacho Bautista, lo que se tiene que evitar es que se lucre con ella políticamente, y para eso están las leyes, para eso están las diferentes autoridades, para evitarlo.

No creemos, comentó, que sea sano paralizar las acciones de gobierno en la obra pública, lo que se tiene que hacer es cumplir la ley, y que se dejen de promocionar los logros gubernamentales 40 días antes y durante la elección, eso lo marca la ley, pero la ley no dice

que se pare la inversión.

De parar la inversión pública en la construcción la afectación sería muy grave, ya que miles de familias dependen de esta actividad, no sólo los constructores, sino todos los trabajadores que se contratan para la ejecución de la obra, y sus familias, se verían afectados.

Lo mejor, dijo, es lo que propone el Gobierno del Estado, de tapar las promociones donde se está ejecutando la obra, donde se difunde el tipo de obra y los beneficios de la misma, no quitarlos, taparlos y después de las elecciones se siga con el programa de difusión que tiene el gobierno, ese es un acierto, y una muestra de voluntad política del gobierno de no meter o trastocar las elecciones con la promoción de la obra durante el proceso electoral.

DA/27-03-06/15

Ejercerá SE recursos antes de campañas electorales

García Quintana enfatizó que para este 2006 está previsto que las elecciones no provoquen un desequilibrio en el crecimiento económico del Estado

IPOR CARLOS RODRÍGUEZ

La Delegación de Querétaro de la Secretaría de Economía (SE), ejercerá los recursos de sus programas sociales antes de mayo, que es cuando inician las campañas electorales, pues mediante esta acción se pretende evitar que sean utilizados con fines políticos, afirmó Manuel García Quintana, titular de la dependencia.

El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) establece que las campañas políticas de los aspirantes a puestos de elección popular en el Estado iniciarán en el mes de mayo.

"Trataremos de entregar los recursos que procedan lo más pronto posible para no llegar a la época electoral, esto lo queremos hacer antes del mes de mayo", enfatizó el delegado en Querétaro de la Secretaría de Economía.

W Trataremos de entregar los recursos que procedan lo más pronto posible para no llegar a la época electoral, esto lo queremos hacer antes del mes de mayo"

MANUEL GARCÍA
Delegado de la SE

Manuel García Quintana subrayó que los recursos de la delegación de la SE, sumados con los fondos de la delegación de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SEDESU), y los de las aportaciones académicas a particulares, ascienden a 24 millones de pesos en el Estado para el 2006.

Está proyectado que dicha suma de fondos del erario público sea ejercida antes del mes de mayo cuando inician las campañas electorales, indicó el funcionario.

Además indicó que a todos los funcionarios que integran la delegación Querétaro de la SE les fue entregado el cuadernillo denominado 'ABC' que brinda información para evitar que los recursos sean utilizados con fines políticos.

García Quintana enfatizó también que para este 2006 está previsto que el proceso electoral no provocará un desequilibrio en el crecimiento económico de la entidad.

"El aspecto económico ya está separado de lo que es el aspecto político, los inversionistas siguen con mucha confianza, así que esperamos más inversiones para Querétaro, todo lo vemos positivo", enfatizó el delegado de la Secretaría de Economía

AM/27-03-06/19

Debe continuar

Expone Colegio de Ingenieros

POR MANUEL PAREDÓN
Noticias

En las campañas electorales, la obra pública debe continuarse sin etiquetas partidistas, y de suspen-

derse sería un duro golpe para las compañías constructoras, afirmó el presidente del Colegio de Ingenieros Civiles Octavio Camacho.

Dijo que el gobierno municipal

debe concluir las obras que tienen en proceso, sobre todo, las que tienen que ver con vialidades.

Estableció que la obra pública no deberá utilizarse para jalar votos y espera que los gobiernos estatal y municipales se abstengan a lo dispuesto por los organismos electorales

de cubrir sus promocionales.

En los desafíos en el municipio de Querétaro, el Ing. Camacho, refirió que la siguiente administración deberá continuar las obras de éstas, prioritariamente en vialidades en la que el rezago es muy grande.

En agua potable, también, añadió, pero conjuntamente con el gobierno estatal.

Y trabajar en la rehabilitación de la red hidráulica que se encuentra seriamente deteriorada pues un alto porcentaje del vital líquido se desperdicia en fugas.

Finalmente el presidente del colegio de Ingenieros Civiles, se pronunció en contra de la municipalización del sistema.

Dijo que no es posible, ya que el municipio no dispondría de los recursos para garantizar el abastecimiento del vital líquido.

N/27-03-06/16

Necesitan adaptarse grupos de izquierda y derecha

Rodrigo Guerra señaló que el efecto "Yunque" que se vive, al igual que muchos más, deben de adaptarse a la actualidad, para eliminar los circuitos cerrados desde donde se manejan

GUADALUPE ROJAS

El ex vocero de la Arquidiócesis de México, Rodrigo Guerra, dijo que en la actualidad los grupos "clandestinos", como los llamados

se deben renovar para tener debates abiertos en el juego de la política real.

En entrevista el también filósofo dijo que el efecto "Yunque" que se vive, al igual que muchos más deben de adaptarse a la actualidad, para eliminar los circuitos cerrados desde donde se manejan.

"Yo no conozco con detalle este tipo de grupo, pero si lo que veo, es que sí, los grupos clandestinos de izquierda y derecha por igual, en los últimos 50 años de la historia de México, necesitan adaptarse, necesitan renovarse, para entender mejor las exigencias del juego democrático real,



Rodrigo Guerra.

una manera que puede corresponder mucho, a los que en este caso sean grupos católicos, es que se dejen renovar por la doctrina social cristiana contemporánea, que exige transparencia ante la sociedad a la hora del ejercicio de la política".

C/27-03-06 A

Democracia en riesgo por falta de reglas: ML

Circula por "terreno fangoso y minado" afirma el convergente

POR JORGE VARGAS
Noticias

El secretario general de la dirigencia estatal de Convergencia, Marco Antonio León Hernández, aseguró que aquí como en el país "la democracia circula por terreno fangoso y minado" ante la ausencia de reglas suficientes. Dijo que debido a esto es necesario crear acuerdos para garantizar la vigencia de los principios rectores de la democracia.

Dijo que la equidad es uno de esos principios y que está vinculado con la legalidad y con la justicia, "es una función correctiva

del Derecho para no sacrificar la justicia y garantizar la igualdad de oportunidades".

El también exdiputado local expresó que lo anterior no es posible si el gobierno, "con la fuerza de su autoridad y de su presupuesto" inclina la preferencia hacia un partido o un candidato, pues si lo hace, el empeño democrático podría entrar en crisis.

Precisamente por lo anterior es que, recordó, varios partidos políticos, entre ellos, Convergencia, temen que el titular del Poder Ejecutivo y los gobiernos municipales del Estado metan las manos al próximo proceso electoral.

El temor es de cara al embate publicitario gubernamental en auge ahora y dirigido a promocionar la obra pública, que es parte del deber oficial. "Lo que evidentemente tiene como propósito inducir el voto a favor del partido gobernante en cada caso, tiene como la única finalidad la de influir en forma determinante en el ánimo de los ciudadanos, para que con su participación tomen la única opción viable a los ojos del gobierno del Estado y los municipios", dijo.

Afirmó que lo anterior atenta contra los principios y valores de constitucionalidad y legalidad de las elecciones, "se diluye la



MARCO ANTONIO León.

libertad y la equidad frente a la manipulación mediática y subliminal que identifica gobierno, acciones, colores, partido y candidato".

Marco Antonio León Hernández sostuvo que, en tales circunstancias, la legalidad pasa a ser una simple fachada, frente a las violaciones sustanciales de la libertad del voto, "lo que podría generar la causal de nulidad abstracta por lo menos".

N/ 27-03-00 13

Denuncian militantes "dedazo" en el PVEM

Un grupo de inconformes del municipio de Pedro Escobedo, acudió a las oficinas de este partido a presentar su inconformidad

PEDRO ESCOBEDO

JORGE ESPITIA

Militantes del Partido Verde Ecologista de México, denunciaron imposición y actuación prepotente de la dirigente estatal, María de Jesús Ibarra Silva, al ignorar, dijeron, el acuerdo de asamblea e imponer a Alicia Quintanar Hernández como candidata de la Alianza por México a la regiduría plurinominal de Pedro Escobedo.

Fue un grupo de 2 militantes acreditados con credencial oficial y 4 simpatizantes del Partido Verde Ecologista de México, encabezados por Nicolás Ángeles Hernández, regidor y presidente del Comité Directivo Municipal de este instituto político, quienes acudieron a la sede estatal de su partido a manifestar su inconformidad.

Según Nicolás Ángeles Hernández, regidor en el Cabildo por el PVEM y que se identificó con credencial oficial como militante de este partido político, al menos el 72.30%, es decir, 188 de los 260 militantes y simpatizantes de su partido, rechazan a la candidata impuesta por la dirigente estatal.

"Elige a una persona a su manera, ahora si como acostumbramos decir de a dedazo, pasando por alto el acuerdo de una asamblea de un comité, proponiendo a su manera a una persona que únicamente le beneficia a ella, a lo mejor en lo personal, pero no nos favorece a nosotros la militancia de Pedro Escobedo, le aseguro que el 90% de la militancia no conoce a la persona que ella propone como candidata".

C/27-03-06 / 2M

En el municipio de Colón

Asegura el PAN que aprovechará fracturas

El presidente del blanquiazul en esta demarcación, dijo que desde hace 9 años Acción Nacional se ha mantenido con buenas bases

COLÓN

JORGE ESPITIA

En el municipio de Colón las fuerzas políticas están divididas y sólo el Partido Acción Nacional es desde hace 9 años, una institución sólida que crece en membresía de manera constante y sostenida, declaró Oscar Hernández Prado, presidente del Comité Directivo Municipal del PAN.

Afirmó que ni el Partido de la Revolución Democrática, ni el partido Convergencia e incluso hoy ni el Revolucionario Institucional, tengan la representatividad necesaria para ganar las preferencias electorales el próximo 2 de julio.

El dirigente panista reconoció que Juan Salinas Briones es un candidato que cuenta con capital político propio, y seguidores que pudieran enriquecer la votación a favor de algún otro partido político diferente al PRI, del cual decidió abandonar, ya que informó que según los resultados del proceso electoral del 2000, el PRD no captó más de 600 votos, el partido Convergencia no figuró, y ambos no cuentan con una base fuerte.

"Nosotros estamos sumando cada día más gente, incluso de en este caso del PRI, que se están sumando y quieren trabajar para que esta situación ya cambie, y la verdad es que la única figura importante que pudiera tener, o una coalición que se pudiera dar, pues únicamente sería el candidato con Juan salinas porque la verdad su estructura, su membresía, no existe".

Afirmó que el Revolucionario Institucional, partido en el gobierno Municipal, se fraccionó de manera severa tanto que hasta el PAN ha resultado favorecido con la desbandada de ex militantes y ex simpatizantes del PRI en Colón.

Acción Nacional, reiteró el dirigente de este instituto político, trabajará durante los 2 meses que restan para iniciar la campaña proselitista en capitalizar las desbandadas, la pérdida de credibilidad, y el desencanto que de los diferentes partidos políticos que se traducen en el desánimo del electorado, para sumar simpatizantes y miembros adherentes al partido blanquiazul.

"Nosotros estamos sumando cada día más gente, incluso de en este caso del PRI, que se están sumando y quieren trabajar para que esta situación ya cambie".

OSCAR
HERNÁNDEZ
LÍDER DEL PAN EN
COLÓN

427-03-06/3M

Arrecia Rolando críticas vs. PAN

El ex alcalde de Querétaro señaló que en Acción Nacional se vive la "endogamia", que derivará en la descomposición del organismo político

GUADALUPE ROJAS

El Partido de Acción Nacional a nivel de su dirigencia sufre de "endogamia" que a su vez termina en una descomposición, aseguró el ex alcalde de Querétaro y militante de este organismo político, Rolando García Ortiz.

En entrevista, el panista explicó que en el caso de su partido la problemática es la falta de formación profunda a sus integrantes por lo que no se puede ser corresponsable a dicha situación.

"Yo creo que en el Partido Acción Nacional, a nivel de su

¿QUÉ ES ENDOGAMIA?

Régimen de reproducción en el cual los cruzamientos se realizan entre individuos que tienen parentesco biológico.

ETNOL. Obligación que tiene un individuo de contraer matrimonio en el interior de su propio grupo.

Diccionario El Pequeño Larousse



Rolando García Ortiz, ex alcalde de Querétaro.

dirigencia, estamos viviendo la endogamia de algunos cuantos, que tarde o temprano produce una degeneración; en las familias reales, la endogamia producía hijos hemofílicos, muy enfermos, acá pasará lo mismo y bueno las omisiones del partido y todos los partidos, pero en mi partido es la falta de oportunidades de formación profunda, por eso no podemos ser corresponsables de esa omisión".

En este sentido García Ortiz limita la acción política por parte de sus militantes y al ser cuestionado si se refería al grupo del Yunque contestó, "No, no sólo del Yunque si no también de gente afín que han hecho su modus vivendi a través de un determinado grupo", aseveró.

427-03-06/1A

Son partidos políticos "los más corruptos"

ANA SORIA

Los partidos políticos son las instituciones más corruptas del Mundo", señaló Inocencio Reyes Ruiz, del Colegio Universitario de Humanidades durante la conferencia "Los partidos políticos y los candidatos" durante un foro

del Secretariado Diocesano para el Apostolado de los Laicos.

"Nuestra democracia ha tenido un camino complejo... en el barómetro global de la corrupción del año 2004, señala... que los partidos políticos son las instituciones más corruptas del mundo... y en México me parece que no necesitamos de

ningún barómetro para saber que los partidos políticos son los más desacreditados del mundo".

Ante el escenario de las elecciones presidenciales, señaló que "hay un desafío para refrendar la democracia como el camino más seguro para seguir construyendo la tarea de la justicia social", lo

cual dijo, se podrá lograr votando el próximo 2 de julio. Ante aproximadamente 500 católicos, Reyes Ruiz, dejó planteada la responsabilidad social de elegir a los gobernantes de manera razonada, es decir, conocer las propuestas de los candidatos y no sólo consumirlos como un producto.

9/23-03-06 18

"No tengo problema si pierdo": Germán Borja

CORREGIDORA

El abanderado del PAN a la alcaldía de Corregidora, dijo que de perder la contienda electoral del 2 de julio, no cambiará en nada el desarrollo de su vida cotidiana

EDUARDO REA

El precandidato del PAN a la Presidencia Municipal de Corregidora, Germán Borja García, afirmó que no tiene obsesión por llegar al poder, por lo que de perder la contienda electoral del 2 de julio no cambiará su vida política ni social.

"No estoy obsesionado por llegar o por ejercer el poder, a mí sí en un momento dado la

gente no me favorece, yo seguiré viviendo igual, no tengo ningún problema en que si pierdo esto cambia mi vida".

Sin embargo, Borja García se mostró optimista pues dijo que ha iniciado con visitas domiciliarias con los militantes de su partido, para que más allá de conocer al político conozcan en primera instancia a la persona, que en estos tiempos electorales la gente prefiera votar por la persona y no por el partido político.

"Estamos en la aceptación de la gente, esto se ve con las invitaciones que me hacen a sus casas para que conozcan quién es Germán Borja, quien es una gente buena, una gente horrada, que tiene muchas ganas de trabajar y una gente de compromiso", insistió el político panista a punto de iniciar su campaña por la demarcación.

El panista de la misma forma, al hacer un recuento del trabajo previo a la campaña, detalló que llevan un avance importante, pero con la convicción de no violentar la normatividad impuesta por el Instituto Electoral de Querétaro.

"Creo que llego muy bien, estamos ya en la planeación, la estrategia de mi campaña y llegaremos fuertes", finalizó.

9/27-03-06 13M

Están mujeres sub representadas en la política

Margarita Ponce, presidenta de la Asociación Mexicana de Universitarias señaló que este sector es la mitad de la población y no se tiene el mismo porcentaje para asignar puestos de elección popular

FABIOLA LÓPEZ NÚÑEZ

La población femenina es usada como retórica por parte de los partidos políticos porque al momento de asignar puestos de decisión y de poder estos no recaen en las mujeres, afirmó Margarita Ponce, presidenta de la Asocia-

ción Mexicana de Universitarias.

Entrevistada durante la Conferencia de Rectoras y Rectores de la Asociación de Universitarias de Querétaro, comentó que las mujeres son en la actualidad la mitad de la población y en cambio no se tiene el mismo porcentaje cuando se trata de asignar puestos de elección popular, situación que se torna similar en las empresas.

"Somos la mitad de la población y no estamos representadas así ni en la cámara de diputados, ni en la de senadores, ni en la empresa, las mujeres estamos subrepresentadas y eso indudablemente es una injusticia" sostuvo.

En este sentido, puntualizó que la población femenina es

sólo parte de la retórica de los políticos porque al momento de asignar puestos de decisión y de poder se ve que sólo es retórica y propaganda.

"Si se analizan las listas para senadores o para diputados y la representación de todos los niveles en la vida pública y privada, los hombres hablan de equidad y género, eso retórica que no se refleja en los hechos".

En este contexto, apuntó que la lucha de la Asociación de Mujeres Universitarias está enfocada desde hace 25 años, bajo la dirección de Patricia Galeana, a luchar por la equidad y género en pro de los derechos humanos de la mujer, que normalmente son desconocidos en una sociedad en la que impera el machismo.

9/27-03-06 13